



Mi Universidad

Ensayo

Alexander Solórzano Monzón

Demografía y Salud Pública

Parcial III

Salud Pública I

Dr. Yasuei Nakamura Hernández

Medicina Humana

Semestre I

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de noviembre de 2023

La salud pública es aquella ciencia que tiene como objeto de estudio el proceso salud enfermedad de las poblaciones humanas, por lo tanto se forman estas relaciones entre la demografía y la salud pública, ya que la demografía proporciona los aspectos o datos cuantitativos que engloban a una población.

Dentro de la demografía se define a la población como un conjunto de personas que residen dentro de un territorio determinado, entendiendo que la población esta sujeta a constantes cambios a lo largo del tiempo, desde las personas que entran (nacen o inmigran) o salen (mueren o emigran); por esto es que la demografía se divide en dos perspectivas la que toma una fotografía instantánea a una comunidad (estática) y la que investiga la evolución de la comunidad a lo largo del tiempo (dinámica)

Demografía y Salud Pública

La demografía ha sido definida por la organización de Naciones Unidas (ONU) como la "ciencia cuyo objeto es el estudio de las poblaciones humanas y que trata de su dimensión, estructura, evolución y caracteres generales, considerados principalmente desde un punto de vista cuantitativo". Para Louis Henry, el punto de vista cuantitativo es muy importante que, para este autor es "la ciencia que estudia estadísticamente la estructura y dinámica de las poblaciones humanas y las leyes que rigen estos fenómenos"

Fuentes de Datos

Para poder extraer la información se necesitan fuentes o métodos en donde podamos recabar la información en las comunidades.

Padrón continuo

Los padrones municipales son registros abiertos y continuos, sus datos constituyen una prueba de residencia y del domicilio habitual como de los transeúntes en cada municipio.

censos

Es la fuente primordial de datos en la demografía estática y consiste en un conjunto de operaciones de recopilación, resumen, valoración y publicación de los datos de carácter, cultural, económico y social de los habitantes del país, tomados en un período determinado.

El Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Información (INEGI) es el organismo de carácter público encargado de captar y difundir información en cuanto a territorio, recursos, población y economía de México.

Demografía Estática

Estudia la dimensión, la estructura y las características generales de una población en un momento concreto en el tiempo, (datos que no se pueden modificar)

Demografía Dinámica

Estudio de los cambios que ocurren, a lo largo del tiempo

en dimensión, estructura y distribución geográfica de las poblaciones humanas y de las leyes que determinan esa evolución. Estos cambios en la población se encuentran determinados por la natalidad y fecundidad, mortalidad, migración y las políticas de población

Natalidad y Fecundidad

Estos dos aspectos se encuentran relacionados ya que miden la cantidad de nuevos individuos que nacen o ingresan a una población. La natalidad se ocupa de medir el número de nacidos vivos dentro de una población, mientras que la fecundidad hace referencia al número de nacimientos (vivos) en la población femenina en edad fértil (15-49 años) en un periodo de tiempo determinado.

Por nacidos vivos se entiende a los "productos de la concepción que, una vez expulsados o extraídos completamente del cuerpo de la madre, respiren o muestren cualquier otra señal de vida (latidos cardíacos, pulsaciones del cordón umbilical o movimientos efectivos de los músculos de contracción voluntaria), con independencia de la duración del embarazo, tanto si se ha cortado o no el cordón umbilical y esté o no desprendida la placenta".

Mortalidad

Se encarga del número de fallecidos en un lugar y tiempo determinado. La mayoría de las causas de muerte en

en nuestro país (México) son las enfermedades prevenibles. Según los datos obtenidos del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) en la población general, las principales causas de muerte son las enfermedades del corazón, seguidas de diabetes mellitus, tumores malignos, enfermedades del hígado.

Migración

Son desplazamientos que implican un cambio de residencia habitual de media o larga duración o definitivamente. Desde el punto de vista desde el que se observe se considera emigrar cuando una persona sale de su país, ciudad o pueblo para establecerse en otro y se considera inmigrar a la entrada de personas a un país del cual no son nacionales con la intención de establecerse.

Políticas de Población

Se han implantado estas políticas con el fin de tener un mayor control en la densidad y distribución de la población. En los países en vías de desarrollo se observan políticas para tener un mayor control en la natalidad y reproductividad de la población; mientras que en los países desarrollados se incentiva a la mujer a tener más hijos.

Entonces podemos determinar que la demografía es una herramienta para la salud pública ya que nos proporciona todos los aspectos medibles o cuantitativos de una

población (volumen, edad, sexo, estructura, etc.) que nos permita conocer la situación sanitaria de la población para planificar y diseñar medidas de salud pública, personalizadas de acuerdo a las necesidades o carencias de una población para poder incidir positivamente en la salud.

Referencias

Gil, P. (2008). *Medicina Preventiva y Salud Pública 11a. Edición*. Elsevier Masson.